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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Sportausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14  
Datum 

04.05.2011 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Dresen, Günther    
Ferrara, Santo    
Grüntker, Hermann    
Sartor, Christiane Vertretung für Herrn Heinz-Jürgen 

Lenz 
Adelberger, Olav    
Abels, Volker    
Zachow, Rainer Vertretung für Herrn Jürgen 

Feldmann 
 
beratende Mitglieder 
Grüner, Johannes    
 
Vorsitzender 
Rüttershoff, Heinz-Joachim    
 
Mitglieder 
Lotz, Katharina    
 
stellv. Vorsitzender 
Siepmann, Ernst Walter    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
Schweinsberg, Ralf    
 
Schriftführer/in 
Lalic, Dieter    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
Lenz, Heinz-Jürgen Vertretung durch Frau Sartor 
Sprungmann, Heidi Vertretung durch Herrn 

Sprungmann 
Feldmann, Jürgen Vertretung durch Herrn Zachow 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Bestellung von Schriftführerinnen und Schriftführer 075/2011 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

16.03.2011 
   

 
 
3 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
 
4 Beratung des Entwurfsdes 2. Nachtrags zur 

Haushaltssatzung, zur Fortschreibung des 
Haushaltssicherungs - Personalwirtschaftskonzepts und 
zum Haushaltsplan für die Haushaltsjahre 2010 und 
2011 

   

 
 
5 Freigabe von Haushaltsmitteln bei 08.01.01.531700 - 

Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an 
private Unternehmen 

076/2011 

 
 
6 Bericht zur Hallenbadsaison 2010 077/2011 
 
 
7 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
 
8 Mitteilungen    
 
 
 



  Seite: 3/6 

  

A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Bestellung von Schriftführerinnen und Schriftführer 075/2011 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die in Vorlage-Nr  075/2011 genannten Personen werden zu Schriftführerinnen und 
Schriftführer für den Sportausschuss bestellt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

16.03.2011 
   

 
Der Vorsitzende führt aus, dass er mit dem Protokoll der letzten Sitzung des 

Ausschuss  
für Kultur und Sport (AKS) am 16.03.2011 nicht  einverstanden war und den 

Protokoll- 
Führer um Änderung gebeten hat.  Dies wurde von der Verwaltung abgelehnt. 

 
Da nicht alle Mitglieder das Protokoll vorliegen hatten, soll in der nächsten Sitzung 

über  
das Protokoll abgestimmt werden. 

 
Protokollnotiz: 
Die Niederschrift des ehemaligen AKS  ist nur den ehemaligen Mitgliedern des AKS 
zugeschickt worden. Aus diesem Grunde haben die neuen Mitglieder des 
Sportausschusses die Niederschrift nicht vorliegen gehabt. Diese soll aber mit der 
heutigen Niederschrift zur Kenntnis übersandt werden. Allerdings können nur die 
ehemaligen Mitglieder des AKS über die Niederschrift abstimmen. 
 
 
 
3 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
keine  
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4 Beratung des Entwurfsdes 2. Nachtrags zur 
Haushaltssatzung, zur Fortschreibung des 
Haushaltssicherungs - Personalwirtschaftskonzepts 
und zum Haushaltsplan für die Haushaltsjahre 2010 
und 2011 

   

 
 Die CDU-Fraktion beantragt,  

 
1. die im Haushaltsplan veranschlagten Entgelte für die Nutzung der städt.  
Sportanlagen in Höhe von bis zu 150.000 Euro mit Wirkung des Haushaltsjahres  
2011 und folgende auf 12.000 Euro zzgl. Mehrwertsteuer zu senken und 
2. die Sportanlagen der Stadt Schwelm und ggf. weitere Einrichtungen noch im Jahr 
2011 in einen Betrieb gewerblicher Art zu überführen. 
 
Herr Stadtkämmerer Schweinsberg fragt, wie die Mindereinnahmen gedeckt werden 
sollen. 

 
Herr Grüntker führt hierzu aus, dass die CDU-Fraktion in der Vergangenheit 
mehrfach Einsparvorschläge im gesamten Haushalt unterbreitet habe. 

 
Herr Rüttershoff  gibt noch mal einige Informationen zu der Gesamtsituation und führt 
aus, dass sich Vereins- und Politikvertreter vor einiger Zeit getroffen haben um die 
Forderung der Verwaltung nach Nutzungsentgelten für Sportstätten zu erörtern. 
Hieraus ist der AK Sportstätten entstanden. 
Der Antrag der CDU-Fraktion zum 2. Nachtrag beinhaltet die o. g. Reduzierung auf 
12.000 € zuzügl. MWSt. 
 
Herr Ferrara beantragt die Vertagung des CDU-Antrags in die Sitzung des HA/FA am 
19.05.2011. 
 
Herr Grüner macht deutlich, dass die 100.000 € nicht von den Vereinen aufgebracht 
werden können. 
 
Herr Grüntker erklärt, dass die CDU-Fraktion mit einer Vertagung einverstanden ist. 
 
Herr Ferrara macht deutlich, dass die Erhebung von Entgelten von allen Fraktionen 
als Problem angesehen wird. 
Herr Rüttershoff schlägt vor, dass der Antrag zunächst in den Fraktionssitzungen 
besprochen werden sollte. 
 
Herr Schweinsberg weist darauf hin, dass es sinnvoll wäre, dass bei den 
Gesprächen in den Fraktionen auch jeweils ein Vertreter des Arbeitskreises 
Sportstätten beteiligt werden sollte, damit auch tatsächlich alle Informationen bei den 
Gesprächen berücksichtigt werden. 

 
Frau Sartor beantragt, den Antrag der CDU-Fraktion zu Pkt. 4 der TO anzunehmen 
und dem Finanzausschuss zur Beratung vorzulegen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig:  
 dafür 10 
 dagegen:  
 Enthaltungen: 1 
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5 Freigabe von Haushaltsmitteln bei 08.01.01.531700 - 

Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an 
private Unternehmen 

076/2011 

 
Herr Ferrara fragt nach der Anzahl der vorliegenden Anträge. Da die  
Frage nicht beantwortet werden konnte, soll die Anzahl dem Protokoll beigefügt 
werden. 
 
Protokollnotiz: Es liegen 12 Anträge auf Förderung vor. 
 
Die Problematik, dass Anträge nicht fristgerecht gestellt werden, wird erörtert.  
 
Auf Nachfrage erklärt die Verwaltung, dass es sich hier nicht um die tatsächliche 
Vergabe der Zuschüsse handelt sondern zunächst der gesperrte Ansatz insgesamt 
freigegeben wird. Der Ansatz war zugunsten des Sportausschusses komplett 
gesperrt. Die Aufteilung und die jeweiligen Zuschussempfänger werden dem 
Ausschuss noch zur Zustimmung vorgelegt. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Bei der Produktstelle 08.01.01.531700 – Zuweisungen und Zuschüsse für laufende 
Zwecke an private Unternehmen – werden Haushaltsmittel in Höhe von 17.840,00 € 
freigegeben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig:  
 dafür 10 
 dagegen:  
 Enthaltungen: 1 
 

 
 
 
6 Bericht zur Hallenbadsaison 2010 077/2011 
 
Die Verwaltung beantwortet Fragen zu den Schließzeiten. 
Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass für das Schwelmer Hallenbad verstärkt 
geworben werden soll. 
 
Beschluss: 

 

Der Sportausschuss nimmt Kenntnis. 
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7 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
Frau Lotz teilt mit, dass sie in einer Bürgersprechstunde gefragt  
wurde, ob am Hallenbad mehr feste Stellplätze für Badbesucher ausgewiesen 
werden können.  
 
Herr Ferrara erklärt, dass es möglich sein muss, mehr Plätze mit entsprechender 
Beschriftung auszuweisen. 
 
Herr Grüner hält es für problematisch, wenn ausgewiesene Parkplätze nicht 
regelmäßig besetzt werden. Das kann zu Unmut in der Bevölkerung führen. 
 
Herr Schweinsberg erklärt, dass die Angelegenheit bei den zuständigen Stellen der 
Verwaltung abgeklärt und im nächsten Sportausschuss darüber berichtet wird. 

 
Herr Schweinsberg gibt einen Zwischenbericht zum Stand der Einrichtung eines 
BgA. Zentrale Frage ist, wie die Finanzbehörde zu der Einrichtung eines BgA steht. 
Nach eingeholten Informationen warten die Finanzämter auf Signale des 
Innenministeriums. Im Hinblick auf die anstehenden Investitionen zum Brandschutz 
in den Sporthallen ist die Einrichtung eines BgA sinnvoll. 
 
 
 
 
8 Mitteilungen    
 
keine  
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 6 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
      gez.             gez. 

Schwelm, den 12.05.2011 Rüttershoff 
Vorsitzender 

Sportausschuss 

Lalic 
Schriftführer 
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